

Piensen buscar nuevos puestos

Hemos oído decir que varios de los comerciantes expendedores de carnes que fueron obligados a instalarse en el nuevo Mercado, no están muy satisfechos del negocio allí.

Por esa razón tienen la idea de buscar locales adecuados fuera de ese establecimiento comercial, donde instalarse con sus negocios de carnes.

Así como hay muchas carnicerías en diferentes lugares de la ciudad, así también ellos lo pueden hacer en sitios donde el movimiento de gentes sea grande.

Fue sometida a una operación

La niña Blanca Rosa Marín, hija de don Silverio Marín, y que apenas cuenta con doce años de edad, sufrió una delicada operación, con motivo de haberse tragado un pedazo de metal.

Le quedó en la garganta y esto le puso en grave peligro.

Dichosamente se le pudo extraer, no sin poca dificultad, pero dejándola fuera de todo peligro.

La niña jugaba con otra hermanita en el patio de la casa, cuando ocurrió el percance.

Una demanda de más de \$22.000

Los contratistas de las obras de cañería y cloacas, ya no están dispuestos a esperar más tiempo para el pago de los \$ 22.000,00 y resto, que es en deberles la Junta de Saneamiento por los trabajos efectuados.

Y la Municipalidad, por su parte, en vista de ello acordó preguntar a dicha Junta el motivo por el cual no se ha cancelado esa obligación.

Aun no se sabe cuáles sean las razones que asisten a la Junta de Saneamiento para atrasar dicho pago, pero lo cierto del caso es que los contratistas, representantes por don Roberto Jiménez Sáenz van a proceder judicialmente a ese cobro.

Así, pues, ellos esperan que resolución ha de tomarse en el asunto, para así proceder conforme al deseo que abrigan en decir, o que se les pague pronto o cobrar judicialmente lo que se les adeuda.

El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York	400 1/2 %
London	389 -
Paris	74
España	28 3/4
Italia	82
Suiza	388
Bélgica	92
Dólar sobre Berlín	400 1/2
Amsterdám oro a m	0,40 1/2

ACTUALIDADES

EL IDOLO ITALIANO

Sobre las relaciones de Italia y Alemania se cierne el peligro de una ruptura. Mussolini, el dictador italo ha enseñado los dientes a Alemania. A propósito de no sabemos qué comentarios hechos por ésta ha dicho palabras tan solemnes como las siguientes: "No tenemos miedo y no nos apartaremos una sola pulgada de nuestra política".

Mussolini, según Brisbane, sostiene que debe ondear en el Tirolo la bandera italiana, y que, de ser necesario, está dispuesto a plantarla dentro del territorio alemán.

Y agrega Brisbane: "Entusiasmados los diputados de Italia, tributaron una ovación a Mussolini, y entre los miles de aplausos, se oyeron repetidos vítores al dictador: "¡Larga vida a Mussolini!".

Más vale, desde luego, pensamos nosotros, que el dictador no se vea en el caso de hacer buena su amenaza de plantar la bandera italiana en territorio alemán. Lo deseamos por Alemania, por Italia y por el dictador. Una pifia de éste, a la hora de la acción, pudiera significar el fracaso de todos sus éxitos ganados hasta hoy.

Los pueblos, cuando se someten a un hombre a título de que ese hombre es el más fuerte, no gustan de verlo derrotado. Una derrota circunstancial la elevan a la categoría de definitiva, y cae irremisiblemente el ídolo para no levantarse jamás.

Mientras Mussolini triunfe, estará en el pináculo de la gloria y del poder. Cuando fracase una vez, la pesada losa del descrédito sepultará su poderío.

Para elevarse,—quiere decir esta experiencia— todos los sistemas valen, porque no puede acarrearlos más que la muerte de una ilusión; para mantenerse en el poder hay que escoger cuidadosamente los sistemas, porque la equivocación puede significar la pérdida de las ilusiones y la del poder.

Mussolini, sin embargo, tiene el secreto de dominar a su pueblo. Tiene toda la sugestión que necesitan los grandes dictadores. De ahí su triunfo sorprendente de ahora y su triunfo pasado, cuando el volveviquismo era el fantasma del mundo.

Brisbane continúa comentando esa actualidad, y dice: que esa es cuestión de Italia y de Alemania. «No obstante, agrega, pudiera llegar a ser un asunto nuestro, sobre todo, ahora que estamos adheridos al Tribunal Internacional de Justicia.»

Mussolini sabe lo que son esos Tribunales de Justicia. Lo ha mostrado al mundo, elocuentemente. Y sabe también que la justicia internacional quiebra cuando la fuerza se impone, y su fuerza se ha impuesto alguna vez, internacionalmente.

Alemania también probó en cierta ocasión que la justicia internacional no pasa de ser una serie de tonterías escrita en papel mojado. De no ser así, la guerra mundial no se hubiera dado. E Italia, hoy, hallándose en el mismo plano que Alemania entonces no se habrá de detener—no se detuvo hace meses, cuando pudo hacerlo—en pequeñeces de ese jaez.

CONTRA LA FUERZA DE LA IDEA

Hay luchas de luchas. La vida es una eterna lucha que no nos permite vivir la incipiente monotonía de un siglo fastidiosamente sedentario. El tiempo nos va enseñando cómo el hombre debe ir aprestándose a las evoluciones modernas, y salir de todas esas modorras que hace de los ciudadanos un conjunto de individuos bonachones, rústicos, grasosos y amables para nutrir el estómago.

Y cuando se vive una verdadera democracia, limpia de oscuras conveniencias y de acciones que de nuestros poco criterio propio, el alma popular recoge con beneplácito a todos los creadores de nuevas tendencias que vienen a limpiar la costra polvorienta de los fríos ventanales donde se encierra una vieja práctica, que trasmite a egoísmo.

Las ideas de renovación no deben amedrentar. Es algo que el transcurso del tiempo viene imponiendo. Y si se cree que con ello cambia la topografía de una nación, o la catadura de los hombres, o el conjunto de una vida armoniosa, están en un error.

Cambiarán los sucios sistemas políticos; y se reformará el engranaje que da movimiento al conjunto administrativo que deprime el interés general para ensanchar el determinado; pero los hombres siempre serán los mismos hombres, la armonía en la vida nacional siempre subsistirá.

Se cambiará un sistema por otro; pero este otro tendrá como base el interés común; la experiencia de muchos

años de lucha en los diferentes aspectos de la vida política, económica y social; la fraternidad de los hombres que han visto con dolor todas las miserias humanas y las han sentido como una terrible humillación que impone la despótica conveniencia y los halagos de una existencia de oro y diplomacias.

Y esa conveniencia, es al, o así como una fuerza bruta que se opone a la fuerza ideal.

Es el mecanismo material aplastando, en su vano empuño, a la fuerza de la idea.

No se pueden destruir las doctrinas que fecundizan el pensamiento y embellecen el espíritu en una nueva misión del mundo que sufre, y que se han difundido como verdades incombustibles!

La Orden Inquisitorial no admite que haya quien piense conforme a los anhelos de los pueblos que han sido constituidos hoy día en rebañíos de miserables, en cuyos ojos se reflejan toda la angustia de su mezquina suerte y todo el deseo de una sublime redención.

Es el peso que eternamente agobia, como gigante poderoso y fiero que aplasta lo que a sus pies surge como una simiente de nuevos progresos. La vida democrática exige nuevas ideas. Dentro de mismo orden de nuestra vida, bien podemos exponer, con entera libertad las ideas que surgen al calor de este siglo.

ROGELIO CÓCHER

Piden se cambie una autoridad

Para la Coronación de la Virgen de los Angeles

La ceremonia que por cierto será solemnisísima, de la Coronación de la Virgen de los Angeles, será en la ciudad de Cartago.

Para tal festividad religiosa ya se fijó la fecha, siendo esta el 25 de abril próximo.

A esa ceremonia concurrirán gentes de todas partes de la República, y ya podrá calcularse los miles de fieles que asistirán en romería a la antigua metrópoli.

Almorranas (Hemorroides) requieren un tratamiento cuidadoso. EL UNGUENTO PAZO es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las almorranas simples, sangrantes, con piascas o estranguras. Uno o dos baños bastan. La firma de E. W. GROVES está en cada caja.

Los vecinos del cantón de Oreamuno, no están conformes con el Jefe Político, no por cuestiones políticas sino por que dicha autoridad sea mala en el sentido de ejercer presiones o cometer abusos contra ellos, sino por el hecho de que, por atender a sus asuntos particulares, no se preocupa mayor cosa del bien comunal.

El deseo de ellos es que el Gobierno cambie esa autoridad por otra que trabaje con celo, conjuntamente con el Municipio, en el adelanto local que está bastante descuidado. También alegan los vecinos que, siendo el Jefe Político una persona acomodada, con algunos reales, no tiene interés en atender como es debido su cargo, y esto, claro está, va en perjuicio de los intereses de la comunidad.

Notas cortas informativas

La Junta General de la Facultad de Medicina de la República celebrará una reunión el martes próximo por la noche, a fin de conocer de las reformas del Reglamento de la Escuela de Obstetricia y Enfermería y del Reglamento General de la Facultad.

Ya fue depositada en la Tesorería de la Junta de Caridad la suma de \$ 157.500,00 para responder al pago de los billetes premiados de la lotería que ha de verificarse el domingo 7 de marzo en curso.

Fue nombrado, por acuerdo del Ejecutivo, para Jefe Político del Cantón de Nicoya al señor Tito Salazar Amador, en reemplazo del señor José Aguilar Bolaños, quien renunció.

El paseo a la finca Germinal

La Directiva de la Sociedad Cooperativa Constructora y la Cooperación Nacional, ha organizado un bonito paseo a la finca Germinal, donde los invitados pasarán un día ameno.

Allí se servirá un suculento almuerzo y luego se departará sobre diversos tópicos relacionados con el interés común de la Sociedad que tantos beneficios está prestando a los obreros, no sólo en la adquisición de casas, sino en la parte económica, que se ha solventado para los trabajadores con el funcionamiento del Banco Cooperativo.

Entre los socios hay mucho entusiasmo por esa festividad que, al igual que otras, constituyen una magnífica ocasión para arraigar más el acercamiento y la fraternidad entre los trabajadores.

Los daños causados en el Coco

Las consecuencias de una tromba marina habida en la bahía de El Coco, Guanacaste, han sido graves para los vecinos pescadores de aquel litoral.

El agua alcanzó gran altura inundando las casas allí existentes que son por ahí de unas veinte o veinticinco, todas ocupadas por familias que se dedican a la pesquería de la concha perla en el Golfo de Culebra.

Los habitantes cercanos a la playa huyeron hacia las partes altas.

Algunos ranchos fueron destruidos por la fuerza del agua y muchos animales de corral perecieron ahogados.

También las familias liberianas que allí pasan su temporada de verano, se vieron precisadas a huir, abandonando las enramadas que construyeron en la playa, a todo lo largo y dejando en ellas muchos objetos de uso común.

Hasta ahora lo acusa por homicidio

Hace algún tiempo, por asuntos ajenos, se suscitó una riña entre los señores Hermegilda Vindas y Emilio Chavarría, disparando éste algunos tiros de revólver contra su contendor.

Pero no es sino hasta ahora que el señor Vindas presentó la correspondiente acusación por el delito de homicidio frustrado.

La sumaria ya se está iniciando.

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de 'La Prensa'

Notia del Día

LA FUERZA DEL ATAVISMO

El divorcio de Kemal

En la prensa mundial se comenta estos días el divorcio de Kemal Pachá, el famoso salvador de Turquía.

En la salvación de ese país, que al terminar la Gran Guerra se consideraba hundido para siempre, ha jugado un gran papel la esposa de ese célebre personaje. Latife Hanoum, cuando se casó con Kemal Pachá, no tenía más de dieciocho años. Es de origen inglés, educada en Londres y Nueva York, y para casarse con el caudillo turco impuso por condición la reforma de las leyes de la familia y la modernización de las costumbres en beneficio de la libertad femenina.

Se sospecha que ella tenía muy ilustres consejeros; pero lo cierto es que la influencia de esta mujer ha sido la causa de la liberación de las mujeres turcas, la prohibición de la poligamia, la disolución de los harems, la libertad de las mujeres para llevar la cara descubierta y el respeto que hoy se le tiene allí a la mujer, como no se le había tenido nunca. Más aún: aseguran que los éxitos políticos, diplomáticos y hasta militares obtenidos por Kemal Pachá que han servido para restaurar la nación turca cuando se la consideraba perdida, se los debe en gran parte a esa mujer extraordinaria por su belleza y por su talento.

Y ahora, este matrimonio sostiene un pleito de divorcio, el primero que se ha presentado en la historia de Turquía desde que rige allí el nuevo código civil.

Parece que Kemal Pachá se ha enamorado de una bella aristócrata, cuyo nombre se mantiene en secreto. Es por esto que la linda y talentosa Latife quiere divorciarse. Pero Kemal no quiere aparecer como culpable y ha hecho malévolas insinuaciones sobre la conducta de su mujer. Indignada Latife, amenaza con desenmascaramle, afirmando que "los turcos de hoy, a poco que se les raspe la superficie, se ve enseguida que son los mismos turcos de antaño."

Algunos comentaristas consideran a Latife con relación a Kemal, como a Josefina con relación a Bonaparte, quien debió a su esposa la rápida subida y la repudicó cuando ya se vió en lo más alto del poder. Pero Latife no acepta la comparación y sonriendo melancólicamente dice:

"Yo no soy capaz de jactarme de que el caso de Napoleón y Josefina ha sido resucitado Cuento solamente 22 años y por ende sólo he comenzado a vivir. No hay figura en la historia, que me parezca tan ridícula como la de Josefina. Si Kemal se permite hacer insinuaciones acerca de mi carácter o de mi fortuna, encontrará en mí, no una Josefina, sino una mujer a la moderna que sabrá desenmascaramle y exponerlo al mundo, con todo lo que hay de falso en su supuesto modernismo".

Este caso de divorcio tiene a Constantinopla agitadaísima, y se cree que Kemal no tolerará que el asunto se discuta en los Tribunales para que se descubra a la misteriosa dama que se oculta en el misterio del pleito. Créese que procurará detener el expediente por medio de un decreto. Pero la bella Latife está dispuesta a darle la batalla, formalizando su divorcio y legalizándolo de acuerdo con la Constitución y las nuevas leyes promulgadas por el propio Kemal y aprobadas por la asamblea de Angora.

Es muy fácil cambiar la apariencia de las cosas; pero es muy difícil, lento y costoso modificar el espíritu humano. El atavismo tiene mucha fuerza. Y los turcos sensuales y acostumbrados a vivir en bigamia durante largos siglos, no han de poder prescindir fácilmente de su viejo concepto sobre la mujer.

Decía una vez un filósofo español en el Parlamento de Madrid que "si la monogamia está en las leyes, la poligamia está en las costumbres". Si esto ocurre en la sociedad cristiana a pesar de las leyes de la moral, sólo porque el hombre es bígamo por naturaleza, ¿qué no ocurrirá entre los turcos que todavía están saliendo de la vida del harén?

BERNARDO MERINO

Crónica Femenina

El llanto en la mujer ha pasado de moda

El hecho de que se derritan los afletes no significa que se derretirá también el corazón masculino.

¡No más lágrimas! El llanto ha sido desterrado, por completo, desde que la mujer ha convertido en "paleta de pintor" su bello rostro. Con el o se ha despojado del inestimable privilegio de tocar a lo más sensible del alma masculina, mediante encantadoras gotas brotando de sus lindos ojos en el momento psicológico. ¡Es que hemos aprendido a ser fuertes y valerosas porque carecamos de valor para ser débiles? Positivamente es una demostración de debilidad el permitir que una sencilla emoción descomponga por completo al rostro que con tanto esmero hemos hermoseado con los afletes. ¿Qué acotece, si por la menor coarctación dejásemos correr por el rostro copiosas lágrimas? Pues, correrían olas de líquido negro procedentes de los párpados, y se resbalaban por las mejillas torrentes de agua carmesíes. El azul de los párpados, mezclado con el color púrpuro. Un rostro carnavalesco, en resumen, a no dudarlo.

No sabemos si tenemos que sentirnos agradecidas al moderno tratamiento del cutis, o creer que la mujer, en sus nuevos desenvolvimientos, ha resuelto abandonar el papel de la muñeca llorona. La antigua costumbre era que la mujer comase de halagos al marido cuando desahaba alguna. Si los halagos no daban resultado, brotaba la lágrima, ligera y bella en un principio, con pequeñas aplicaciones del pañuelo y los pucheritos coesiguientes. Si el marido "no se ablandaba" y accedía a lo que él se solicitaba, entonces brotaba el llanto con caracteres de desesperación y rídiculas parodias epilépticas. Actualmente, hay algo que impide todo eso. Reprimirse es necesario. ¿Que influencia podría ejercer una mujer con el rostro convertido en una celcha de retazos? Un cutis en que los afletes se lleuan,

es una verdadera catástrofe. Lejos de tocar la cuerda sensible del hombre, le movería a risa y le ofrecería una oportunidad para mofarse de su cara mitid.

"¡Mán valiera que te vases la cara!"—exclamaría, destruyendo todos los métodos de ataque y defensa que la mujer puede emplear.

Un dulce poeta italiano decía en sus buenos tiempos:

"¡Llora y del nuevo encanto Calga vencido el perdido Beso que enjuga lágrimas. ¡Qué delicioso beso!"

Todo esto ha pasado de moda. Es imposible! La armadora no se presta.

Hay momentos en que resulta poco menos que indigno de los sentimientos de una mujer, que de sus ojos no broten carifiosas lágrimas: Cuando dos novios, por ejemplo, van a separarse por algún tiempo, cuando a él se le escapa, impensadamente alguna palabra mortificante, lo lógico en casos tales, sería que sus labios se contrajesen y de sus ojos se derramasen gotas diamantinas.

La muchacha de hoy se ve obligada a cambiar de conducta totalmente; a hacer de un momento trágico y hermosamente triste, una de tantas ligerezas. Todo por que su rostro ostenta todos los afletes moderados y se expandiría a un cambio desastroso. Cualquiera que sea la causa, lo cierto es que el llanto ha pasado de moda.

La mujer ha perdido una de sus armas más valiosas y efectivas. Pero ha aprendido tantas triquiñelas melosas y esgañadoras que, realmente poco le importa la pérdida de las lágrimas.

De todos modos, aquella de blando corazón que tema un determinado momento no poderse contener, procure apagar la luz antes de llorar. Lo malo será que al iluminarse de nuevo el lugar en que se encuentre, no haya tenido tiempo de ponerse.

MADAME QUI VIVE

El gran match de foot-ball para el domingo

El domingo, o sea mañana, se jugará una interesante partida de foot-ball en San Vicente de Moravia, a las diez de la mañana.

Es dedicado a la simpática y deportista niña Nievitis Hernández, hija de don Victoriano Hernández, propietario de la cantina La Nueva Geisha, en esta capital. En el juego, que será amenizado por la filarmonía de San Vicente, tomarán parte, los siguientes equipos:

«COSTA RICA» (Azules)

David Carmona, Cap. Enrique Bustamante Alvaro Escalante Modesto Fernández Gonzalo Dittel Manuel Chaverri Fernando Vásquez Willy Rothe

Benjamín Sasso Antonio Chavri Gonzalo Hoffmaister Guarda Líneas: Jorge Lang

"MORAVIA" (Verdes y Rojos) Eduardo Quesada Arnoldo González Hernán Umaña, Cap. Armando González Francisco Gutiérrez Alcides Camacho Geofroy Castro Pompilio Castro Primitivo Solís Marino González Teodomiro González, Guarda Líneas: Celso Sancho

Hará de Juez don Juan de Dios Umaña. Mucho entusiasmo ha despertado este match. La niña Hernández observará una bola al team vencedor.

La aviación en España y el vuelo de Franco

Este es el tema de la trascendencia que el lunes próximo, a las ocho de la noche, en la Biblioteca Nacional, dará el ingeniero don José Figuer del Valle.

El conferenciante expondrá la importancia que en España ha llegado a adquirir la aviación, desde que la iniciaron Kindeland y Herrera,

hasta el famoso invento del autogiro hecho por el ingeniero Lacierva, que se considera como un gran paso en el progreso de las máquinas aéreas.

Luego tratará de la conferencia asista un numeroso público.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

Monopolio de Seguros de Vida Asumido desde el 2 de Noviembre de 1925.

Monopolio de Seguros de Incendio Asumido desde el 19 de Febrero de 1925.

Este Banco ha abierto sus oficinas para el servicio público, desde esta fecha

LOCAL: Bajos del edificio "La Arena", Parque de Morazán. HORAS DE DESPACHO: De las 8 a las 11 hs. y de las 13 a las 16 hs., los días hábiles de lunes a viernes. Los sábados, sólo de las 8 a las 11 hs. San José, 19 de febrero de 1926.

YA LLEGARON LAS

CAJAS MARWING SAFE CO.

No. 10

Que todo el mundo busca.—Para precio y condiciones, con el AGENTE DISTRIBUIDOR

Carlos Giró Donde Remulo Artavia TELEFONO 1058 — San José — APARTADO 563

IMP. GERMINAL

Balsay Afrecho de Trigo

Calidad superior

Almacén

TOMAS FERNANDEZ

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

COMENTARIOS

EL NACIONALISMO EN AMERICA

He aquí un libro que me hace insistir en el tema de la amenaza a la personalidad de la América hispánica...

No hay ucción ni plan político. Y quien no se deja llevar de una oreja por Francia, se deja tirar de la nariz por Inglaterra...

mente a la acción predatoria del capitalismo extranjero. Es un consuelo oír a un americano en lenguaje tan inequívoco...

en manos extrañas. Entre tanto, chilenos y peruanos se disputan Tacna y Arica. "Para los que alentamos un ideal de nacionalismo continental..."

Contra los monopolios de víveres

N-w York. —El gobierno de los Estados Unidos decidió evitar lo que se considera como un estancamiento para convertir el sistema de cadenas de tiendas...

El Fiscal del distrito de los Estados Unidos, Buckner, inició el correspondiente proceso en la Corte Federal, para obtener un mandato que prohiba a la National Food Products Corporation...

La demanda ha sido el obstáculo con que ha tropezado la tercera fusión gigantesca que se ha intentado en la industria alimenticia americana...

Librería Falcó

Avenida 7ª. Este, Número 344: CASA FALCO Apartado 638: Teléfono No. 71

- PIO BAROJA VARIOS AUTORES Cigarreras de Toledo, novela, Tiro de Molina... EUGENIO D'ORS Europa (nuevo glosario) U-turn-it (nuevo glosario) Hambro y sed de justicia (nuevo glosario)...

Con algún pormenor sólo quiero ocuparme ahora de la parte específicamente política del libro. Como el título anuncia, los ensayos de Edwards Bello tienden a promover el nacionalismo en América...

En otra parte dice que «América no es el virrejal insólito, el Edoén, sino una nueva Europa empujefecida o, mejor dicho, como una especie de despenso o hacienda de Europa».

La grandeza norteamericana es puramente cuantitativa, obra de su espíritu de organización y de cierto sentimiento de colectividad; hasta la fecha, por lo menos, no han legado al mundo ninguna idea ni ninguna institución dignas de universalizarse.

Pero si la América hispánica no imita a los Estados Unidos unificados, defendiendo sus intereses y dejando de dar abogados del diablo, que en este caso es el capitalismo extranjero...

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas y ginger grande y pequeña TRAUBE Aguas minerales, Kola Doble, K-a Champagne, Cream Soda - Gengerale

ESCUELA DE COMERCIO DEL LICEO DE COSTA RICA Aviso de Matrícula La matrícula de la Escuela de Comercio del Liceo de Costa Rica se abrirá el próximo lunes ocho de marzo...

Chamorro acusado de haber aceptado influencia del oro Washington.—William Green. Presidente de la Federación Obrera Americana, ha entregado al Secretario de Estado Kellogg, los informes que ha recibido la Federación Pan Americana Obrera...

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES Fábrica de Velas, Jabón y Fideos 100 varas al Oeste del Palacio de Justicia MARTINEZ & CO. APARTADO N° 211 TELEFONO N° 504

CON HUELGA o sin huelga Siempre ven te PAN y TOS TELES de primera calidad EL PATO COJO R. Ulloa & Co.

GRESPONES Lisos y listados, colores firmes Un colon Yarda ALMACEN ROBERT Manuel Madrigal Q. FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA Baratillo de casimires Y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA Imprenta Germinál Apartado 638 —San José— Teléfono 71

Se piensa organizar el carnaval

Esta noche habrá una reunión

Un grupo de personas que se preocupan por el adelanto y la cultura, tiene la idea de organizar y celebrar un Carnaval, durante los días 27, 28 y 29 del próximo mes de Abril. Se piensa que si esta primera tentativa tuviera éxito y la celebración anual del Carnaval se generalizara, y llegar a ser costumbre popular,—como lo es en casi todas las naciones civilizadas,—en vez de los festejos que actualmente se celebra el advenimiento del Año Nuevo, se habría dado principio a una evolución en nuestras diversiones popula-

res, más conforme con la elevada cultura que hemos alcanzado en nuestro país. Para tratar de la organización de este Carnaval, se celebrará esta noche una reunión importante en el local de la Escuela Superior de Niñas No. 2. Es una buena idea la de organizar el Carnaval. Procurando darle a esa fiesta un carácter artístico, puede contribuir a cultivar en nuestra ciudad el buen gusto. Otro día trataremos más extensamente de este asunto dándole toda la importancia que debe tener.

Se venden niños en Filipinas

Washington.—El coronel Gordon Johnston, enviado especial del Gobernador de las Filipinas, general Leonard Wood, declaró a su llegada que los niños filipinos están siendo vendidos a los chinos a cambio de tantas cabezas de ganado y que las muchachas, son "prestadas" a los amigos, siendo muy mal tratadas y a veces castigadas brutalmente por el más mínimo acto de desobediencia a "sus dueños". Johnston dijo que el archipiélagó hay 18 000 jóvenes de ambos sexos, de padres americanos y madres filipinas, y que de este número unos 2.500, han sido, o bien abandonados, o criados con gran desprecio. Esto es, añade Johnston, en los casos en que los padres americanos han fallado o se han ido de las Filipinas, dejándolos a su destino. Generalmente, la madre no puede sostenerlos y las pobres criaturas se tienen que ganar la vida de mil maneras en la calle. La misión del coronel Johnston es la de interesar aquí al gobierno y a algunos particulares, para obtener un empréstito de dos millones de pesos, que según el general Wood, son necesarios para salvar a esos niños filipinos de la terrible miseria en que se encuentran. El Presidente del Tribunal Supremo, Mr. Taft, apoyará la campaña benéfica

Los violadores de "Tía Juana"

San Diego, California.— Caso de hallárseles culpables de rapto, probablemente tengan que hacer frente a una escuadra de ejecución los siete hombres que están presos en Tía Juana en relación con el asalto de quienes fueron víctimas las muchachas americanas Audrey y Clyde Petzet.

Esta posibilidad se vislumbró debido a la naturaleza semi-militar de los Tribunales Federales mexicanos y caso de que los funcionarios del gobierno, siguiendo instrucciones del Presidente Calles, o del Gobernador de la Baja California dispongan el fusilamiento de los hombres. La pena de muerte por el

rapto o secuestro, es un resto de los días del banditaje en México, época en que se secuestraba a las personas para obtener rescate. Esta pena se puede imponer legalmente, sólo en el caso de que los hombres resulten culpables de la acusación de rapto, según opinión de los que conocen las leyes mexicanas. La pena por el asalto está limitada a un encarcamiento.

Tía Juana, Baja California.—Luis Amador, propietario de un café de Tía Juana y que ha sido acusado conjuntamente con el jefe de policía Zenaido Llanos, de haber atacado a Clyde y Audrey Petzet, trató de suicidarse, pero su intento fué frustrado y posteriormente anunció su propósito de declararse en huelga de hambre. Amador trató de suicidarse con una hoja de navaja de seguridad y logró hacerse una herida en una de sus muñecas antes de que el escolta descubriera sus propósitos y le quitase la hoja. El preso se encuentra en un estado de muy mal humor y sumamente nervioso, y los funcionarios mexicanos dicen que probablemente tiene afectado el cerebro. San Diego, California. El Presidente Calles ha pedido la clausura de todos los establecimientos de carácter dudoso de Tía Juana, donde se haya maltratado a mujeres americanas. En un telegrama que dirigió el Presidente al Alcalde Palacio, de Tía Juana, pedía que se cerraran todos los establecimientos de esa índole del pueblo fronterizo y que se investigara energíca y rápidamente, el maltrato a que fueron sometidas las muchachas americanas, Audrey y Clyde Petzet, quienes fueron víctimas de un asalto en Tía Juana. El mensaje del Presidente se transmitió inmediatamente después de que Fred Markley, jefe de la Aduana de los Estados Unidos en la frontera de Tía Juana, manifestó que tenía muchas quejas de malos tratos a que habían sido sometidas las mujeres en esa población de temporada.

La guerra de Marruecos

La guerra de Marruecos no marcha bien para franceses y españoles. De París y Madrid nos han hablado meses seguidos de la continua sumisión de tribus marroquíes. Si sumáramos todos los sometidos vería que eran como tres veces la población entera de Marruecos. Hace quince días nos alarmamos leyendo un comunicado oficial francés en el que se decía que Abd-el-Krim preparaba una gran ofensiva, que se ha realizado, sin que se publicaran los detalles. Ahora se dice que los franceses están recuperando parte de las posiciones perdidas la semana pasada y que los rifeños están bombardeando furiosamente la ciudad de Tetuán. Las noticias de Madrid nos hablan de cómo el Coronel Millán Astray, Jefe del Tercio Extranjero, ha caído gravemente herido. Todas estas noticias vienen a demostrar que la guerra de Marruecos continúa con la misma violencia de hace un año, y que a esa guerra no se ve el final.

Se piensa en un empréstito para ayudar a los empleados

En la sesión de anoche, la Municipalidad volvió a tratar sobre el asunto referente a prestar una ayuda a sus empleados para sacarlos de la angustiosa situación económica en que se encuentran, debido a varias circunstancias, siendo una de ellas la de haber caído en manos de usureros. El asunto promovió un largo debate y se habló de la necesidad de que el Municipio contraiga un empréstito para adelantar sumas de dinero a fin de que se paguen todas sus deudas y se pongan al día en lo tocante a sus sueldos. Parece que esto del empréstito a fin de abrir cuentas corrientes a los empleados, en la fórmula más acogida entre los señores regidores, y muy posiblemente se lleve a cabo. Con ello se unificarán las deudas de tales empleados, amortizando los préstamos municipales, en abonos bastante favorables.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 638 — Teléfono N° 71
VARIOS AUTORES

Pequeñeces..., novela, P. L. Coloma
Estudio preliminar, ensayos R. Darío, Kemilworth, novela, Walter Scott
Ideario español, Angel Ganivet
Tiempos difíciles, novela, C. Liepen
Doctor Sutilis, cuentos, Leopold Alas (Clarín)
Dentro del cercado, novelas, Gabriel Miró
Figuras de la pasión del Señor, Gabriel Miró
Tres raros, ilustrada, Daró Rubín

Vacaciones para los empleados del Pacífico

Muy simpática ha sido la medida adoptada en el ferrocarril al Pacífico para dar vacaciones a los empleados de dicha empresa. Entendemos que dichas vacaciones se harán por turnos a fin de no estorpear el movimiento de esa empresa ferroviaria. Bien merecido lo tienen los empleados, pues sabido es que todos trabajan asiduamente y con exceso.

Mussolini apoya en la pintura el arte de los futuristas

Roma.—En la inauguración de la Exposición de pintura y escultura del siglo XIX, el Primer Ministro Mussolini pronunció un discurso regalando a continuación el manuscrito al edill Mangalili. Después de mirar todos los asuntos militares, pasó al salón futurista, donde conversó con el platero Mariottelli, diciéndole que aplaudía el futurismo por separarse del académico y agregando que armonizaba con el fasismo que procura el renacimiento de la grandeza de Italia.

El plan de carreteras de España

Madrid.—Un artículo del "Noticiero" da las bases para un plan de reformas de carreteras con la cooperación del estado, las provincias y los municipios y una tasa especial sobre rodaje. Por el momento, la consecuencia es una suma considerable, exigida para hacer todas las carreteras que figuran en el plan propuesto. La cantidad con que se cuenta, a disponer desde el comienzo, será de unos 33 a 36 millones de pesetas por año, con las que se podrá atender a unos 4 500 kilómetros aproximadamente. También se proyectan obras hidráulicas para la intensificación de los riegos, el aprovechamiento de energías y la distribución de potencia eléctrica. En la Cuenca del Ebro se pueden producir 1 200 000 caballos de potencia eléctrica y al mismo tiempo extender el regadío en un millón de hectáreas. Además existen las Cuenecas del Segura, Júcar, Guadalquivir, Tajo, Guadiana, Duero y Miño, de gran riqueza. Otros proyectos del Gobierno incluyen importantes reformas de varios puentes.

Un invento español será explotado por americanos

Barcelona.—El ingeniero de Sabadell, D. Fernando Casá Bana, ha concedido a unos ciertos porteamericanos la explotación de la máquina que él inventó y que simplifica el trabajo de hilados.

Obras de gran utilidad en la Dirección de "La Prensa".

United Fruit Co.

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el sábado 16 de Enero en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días SABADO en la mañana y zarparán los días DOMINGO en la tarde. De venida dichos barcos hacen escala en Habana, Cuba, Puerto Antonio y Kingston, Jamaica y Cristóbal (Colón) y de regreso únicamente en Habana, Cuba. Los vapores CAVINA, CARARE y BAYANO, de la Elders & Fyffes Ltd., que hacen el servicio entre Inglaterra y Puerto Limón con escala en Kingston, Jamaica, en combinación con los vapores SAN BRUNO y LA PERLA para Boston harán el servicio de Limón a Cristóbal semanalmente, asiendo de Limón los viernes en la tarde. Los vapores para Boston que no hacen el servicio a Cristóbal, quincenalmente zarparán directamente para Boston los sábados en la tarde. Habrá un servicio semanal de vapores entre New Orleans y Puerto Limón. De venida hacen escala en Habana, Cuba y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días VIERNES en la mañana y en la tarde del mismo día zarpan para New Orleans, haciendo escala en Puerto Castilla, Honduras y Habana, Cuba. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Saso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH,
Administrador.

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1919

Director: BERNARDO MERINO
Administrador: RICARDO FALCÓ M.

Precio de suscripción: \$ 2.00 al mes
ADMINISTRACIÓN:
7ª Avenida Este, N° 344
PTeléfono N° 71 :: Apartado San José, Costa Rica

LA GUITARRA de Concierto con que voy a obsequiar a mis favorecedores, no podrá verificarse el sorteo el 2º de Enero sino hasta febrero próximo. Para informes: Sastrería R. A. MIRANDA TELÉFONO 197 Pasaje Jiménez : San José.

Ricardo Falcó
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran baja de precio

DEPOSITO EL LIBANO de ARTURO VOLIO J.

Ofrece al público en general Tablas, Gigantones, Afajillas, regla, cadencil, s, etc No olvide que es el que vende MAS BARATO Dirección : Calle del Pacífico Frente al Almacén de Maderas de Fernando Castro

Para el presente año escolar

Libros de texto nacionales y extranjeros. Bultos, Cuadernos, etc. OFRECE A LOS MAS BAJOS PRECIOS LA Librería Española de María V. de Lines